


Die Nutzungszuwächse in Höhenkirchen-Siegertsbrunn können nicht allein auf die 
Ende 2021 neueröffnete Station am S-Bahnhof Wächterhof zurückgeführt werden. Die 
Nutzungszuwächse liegen deutlich über den Gesamtnutzungszahlen dieser Station. 
Deutlich wahrscheinlicher ist ein direkter Bezug zum Nutzungszuwachs in der 
Nachbargemeinde Brunnthal, da beide Gemeinden eine relativ starke 
Fahrtenbeziehung aufweisen.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

  

  

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                                                          

                                                                        

  
 
 

  
  
  
  
  
  
  
  

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                                                    

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 
  

   
   
   

   

   
   
   

   

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                                                          

                                                                        



Anhand der Ausleih- und Rückgabeuhrzeiten lässt sich die These bestätigen, dass der 
Nutzungszuwachs in Höhenkirchen-Siegertsbrunn in direktem Zusammenhang mit 
dem Nutzungszuwachs in Brunnthal liegt. In der Nachbargemeinde finden nachts 
mehr Rückgaben statt und nachmittags mehr Ausleihen. Genau umgekehrt wie in 
Höhenkirchen-Siegertsbrunn.

 

    

    

    

    

    

    

 
 

  
  
  
  
  
  
  
  
  

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                                                          

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

  

  

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                                                          

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 
  

  

  

  

   

   

   

   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                                                          

                                                                        







Die Entwicklung der Nutzungszahlen in Ismaning entspricht vollkommen dem Trend 
über den gesamten Landkreis hinweg: Die Nutzung nimmt gegenüber dem Vorjahr 
wieder leicht zu, die Nutzung ist während der Sommermonate am stärksten und im 
September 2022 ist ein deutlicher Rückgang gegenüber September 2021 zu 
verzeichnen. Dieser Rückgang ist in einem ungewöhnlich nassen und kühlen 
Spätsommermonat begründet.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

   

   

   

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                      

                                                                        

    

    

   

 

  

   

   

   

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 

    

    

    

    

    

    

    

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                      

                                                                        



Auch hinsichtlich der Nutzungszeiten entspricht Ismaning voll und ganz dem Trend 
über den gesamten Landkreis hinweg. Hierzu gehören die Spitzen zu den 
morgendlichen und nachmittäglichen Rushhourzeiten sowie eine leicht höhere 
Nutzung mittwochs und donnerstags bei Fahrten von durchschnittlich unter 20 
Minuten. 

 

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

   

   

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                      

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 
  

   
   
   
   
   
   
   
   
   

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                      

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 
   
   
   
   
   
   
   
   
   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                      

                                                                        







In Kirchheim b. München nimmt die Nutzung von MVG Rad gegenüber 2021 stärker zu 
als in vielen anderen Gemeinden im LK. Ein Grund für diese Steigerung dürfte in der 
Neueröffnung von zwei Stationen Ende 2021 liegen. Die für die Jahreszeit 
verhältnismäßig geringen Ausleihen im September sind in einer nassen und kühlen 
Wetterlage begründbar. Auffällig ist die deutlich gestiegene Nutzung im Oktober. Die 
Gründe hierfür sind nicht bekannt.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

  
  
  

  

  
  
  

  

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                                            

                                                                        

 

  

  

  

  

  

  

  

  

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                                      

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 

   

   

   

   

   

   

   

   

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                                            

                                                                        



In Kirchheim b. München sind die Nutzungsspitzen zu den Rushhourzeiten geringer 
ausgeprägt als in anderen Gemeinden und die Nutzung zu den unterschiedlichen 
Wochentagen eher ausgeglichen. Dies lässt auf eine relativ ausgeglichene Nutzung zu 
verschiedenen Zwecken wie Pendeln und Freizeit schließen.

 

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

  

  

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                                            

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 
  
  

  

  
  

  

  
  

  

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                                            

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 
  
  
  
  

   
   
   
   
   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                                            

                                                                        







In Neubiberg ist die Nutzung von MVG Rad entgegen dem landkreisweiten Trend 
gegenüber 2021 leicht rückläufig. Der starke Rückgang im September kann durch eine 
                  „            “                      w     : D   
Spätsommermonat war 2022 ungewöhnlich nass und kühl.
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In Neubiberg dauern die meisten Fahrten zwischen 5 und 20 Minuten und werden an 
Werktagen getätigt. Dies spiegelt eine vorwiegende Nutzung zum Pendeln von und zur 
Arbeit wider. 
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In Neuried nehmen die Ausleih- und Rückgabezahlen gegenüber 2021 wieder leicht 
zu. Insbesondere im Mai und August ist eine deutliche Zunahme zu verzeichnen und 
im September entgegen dem systemweiten Trend nur eine leichte Abnahme. Grund 
für den systemweit nutzungsschwachen September ist ein relativ nasser und kühler 
Spätsommermonat.
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Neuried ist eine Auspendlergemeinde. Dies ist an den überwiegenden Ausleihen am 
Vormittag und den überwiegenden Rückgaben nachmittags und abends abzulesen. Es 
scheint jedoch auch eine deutliche Freizeitnutzung mit dem MVG Rad zu geben, was 
sich an den relativ hohen Nutzungszahlen an Wochenenden und nachts ablesen lässt. 
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